

August-Bier-Klinik, Bad Malente-Gremsmühlen

Aktionstag der „Aktion Saubere Hände“ am 23.09 2024



Das diesjährige Motto des Aktionstages der „Aktion Saubere Hände“ lautete:

„Der Zugang bist Du“

Zu diesem Anlass hat sich die Hygienegruppe der August-Bier-Klinik etwas Besonderes einfallen lassen. Als Highlight wurde von Teilnehmern der Hygienegruppe mehrmals ein kurzes, etwa 10-minütiges kreativ-improvisiertes **Theaterstück** aufgeführt. Es wurde zunächst eine extrem unhygienische Version der PVK-Anlage sehr humorvoll vorgeführt mit allen vorstellbaren Fehlern (verschmutztes Tablett, PVK-vom Boden aufgehoben, Hände an der Kleidung saubergewischt, auf die Einstichstelle gehustet etc.). Danach folgte dann die vorbildliche Korrektur, in der natürlich alles richtig dargestellt und alle hygienischen Vorgaben umgesetzt und erläutert wurden. Das kurzweilige Theaterstück wurde sehr gut aufgenommen, gerade auch von neuen Mitarbeitern und Auszubildenden.

Der Aktionstag fand dieses Mal in der Cafeteria unserer Klinik in der Nähe des Eingangsbereiches statt. Alle Mitarbeiter wurden dazu eingeladen.

Zusätzlich gab es wieder einen Stand mit Info-Material, an dem wie immer Teilnehmer der Hygienegruppe vor Ort waren, um Fragen zu beantworten. Dabei ging es vor allem um Händedesinfektion und Hautschutz. Proben von Hautpflege- und Händedesinfektionsmitteln wurden verteilt. Auch Informationsmaterial stand zur Verfügung.

Zusätzlich konnte wieder die eigene Händedesinfektion unter Anleitung von Mitarbeitern der Hygienegruppe an der UV-Lampe überprüft werden. Dies wurde von vielen Mitarbeitern gern genutzt.



Als weitere Besonderheit wurde der „Handschuhtest“ angeboten. Damit konnte verdeutlicht werden, dass auch nach Arbeit mit Handschuhen eine Händedesinfektion erforderlich ist, da Handschuhe Perforationen aufweisen können. Um dies zu demonstrieren, wurden die behandschuhten Hände mit einem speziellen fluoreszierendem Mittel benetzt (Mittel zur „Demonstration von Benetzungslücken“). Danach wurde intensiv in eine Kiste mit Legosteinen gegriffen. Anschließend wurden Handschuhe ausgezogen und die Hände unter eine UV-Lampe gehalten. Das durch Perforationen gedrungene fluoreszierende Mittel konnte so auf den Händen sichtbar gemacht werden. Eine eindrucksvolle Erfahrung für die Mitarbeiter.



Der Aktionstag wurde gut angenommen. Wir konnten wieder das Thema Händedesinfektion in den Fokus rücken. Gerade das Theaterstück war etwas Neues hat den Mitarbeitern viel Spaß gemacht!

Die Hygienegruppe der August-Bier-Klinik
18.11.2024